

Cette montre lui a été donnée, donc il ne se fend pas, l'archevêque.

Il va ramasser avec cela des milliers de piastres dont il disposera à son gré.

C'est un bon placement, ça !

D'ailleurs l'idée n'est pas nouvelle, un de ses associés, le père Guillet nous avait joué le même truc avec la loterie du *pony manitobain* qui galope encore dans les prairies.

Quand on en est réduit à de tels expédients pour ressusciter une cause, c'est qu'elle est bien morte.

PIERRE LEROUGE.

THE LITTLE RED SCHOOL-HOUSE

UN PAS EN AVANT

Tous ceux qui ont voyagé aux États-Unis ont remarqué, dans toutes les campagnes qu'ils ont traversées, une modeste construction, généralement en bois, et de couleur rouge. C'est l'école commune.

C'est dans ces maisons peu coûteuses, mais bien aménagées et confortables, que les enfants, sans distinction d'origine ou de croyance, se préparent au dur *struggle-for-life* sous la direction d'instituteurs qui sont dûment qualifiés et approuvés par l'État, après avoir subi des examens sévères devant des examinateurs qui ne sont pas tendres. Les enfants de toutes races grandissent côte à côte, apprennent à se connaître et à s'estimer mutuellement et deviennent des citoyens utiles à leurs semblables et à leur pays.

La même chose pourrait exister au Canada si tous les hommes de bonne volonté voulaient s'entendre.

Après une lutte homérique de quatre ans, lutte entreprise par un groupe d'hom-

mes soucieux de l'avenir moral et matériel de leurs enfants, la grande presse s'est emparée de la question scolaire, et les plus réfractaires sont obligés d'admettre aujourd'hui la nécessité absolue de réformes dans le système d'éducation élémentaire.

C'était le devoir du gouvernement de la Province de s'enquérir de l'état de l'éducation parmi le peuple, et d'y porter remède aussi tôt que possible.

Ceci n'est pas une question de politique rouge ou bleue, mais bien une question d'intérêt vital pour la nation canadienne en général et pour les Canadiens-français en particulier. Aussi, faut-il tenir compte de toutes les bonnes volontés.

L'hon. M. Flynn vient de publier, par l'entremise du département de l'Instruction Publique, une série de treize plans de maisons d'écoles pouvant contenir de 15 à 130 élèves, et dont le coût varie de \$250 à \$3000, suivant une estimation approximative.

Ces plans, qui ont été faits sur une échelle de quatre pieds au pouce, seront d'une grande utilité aux commissaires d'écoles dans la Province. Le but du département semble être de faciliter à ces derniers l'érection de constructions simples, peu coûteuses, et bien adaptées au confort des élèves et à l'hygiène bien entendue.

Ces plans ont été préparés sous l'habile direction de M. Elz. Charest, architecte et ingénieur du département de l'Instruction Publique.

Le REVEIL adresse ses remerciements les plus sincères à M. de la Bruère, le surintendant de l'Instruction Publique, et il espère que bientôt toutes les communes de la Province de Québec auront "*a little red school-house.*"

MAGISTER